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– Нас второй раз приглаша-
ют на ярмарку. Нам здесь всё 
очень нравится: красиво, весе-
ло, народу – тьма. В этом году 
нам дали место на централь-
ной улице, значит, наверное, 
мы чего-то стоим, нас оцени-
ли по достоинству. Мы часто 
ездим на ярмарки по всей об-
ласти, но Ирбитская, конечно, 
самая крупная, единственная 
меж региональная. Наше про-
изводство расположено в Ниж-
нем Новгороде – это деревян-
ные изделия, в основном шка-
тулки, посуда и детские игруш-
ки. У  нас работают два худож-
ника и два столяра, и муж им в 
подмогу. Посуду закаливаем в 
печах, поэтому она не боится 
ни влаги, ни жары, с годами ста-
новится только крепче.

За место на Ирбитской яр-
марке еще нужно побороться, 
делятся ремесленники, ведь же-
лающих участвовать в самой 
крупной ярмарке области всегда 
в избытке. Так что свою палатку 
здесь получают только лучшие. 
С одним из участников – Олегом 
Володиным – мы встречаемся не 
впервые, он постоянный гость 
не только Ирбитской ярмарки, 
но и других подобных меропри-
ятий в области и за ее предела-
ми. Его изделия можно встре-
тить, например, на «Кашинском 
хороводе». Олег Володин изве-
стен в родных краях оригиналь-
ным ремеслом – он создает ча-
сы из старых виниловых пла-
стинок, но сегодня представля-
ет еще и деревянные фигурки, 
именно с резьбы по дереву ма-
стер когда-то начинал свой путь.

– Часы уже все разобрали, 
на них здесь сегодня большой 
спрос. Так что в этот раз привез 
с собой и другие изделия. Я даже 
решил проводить мастер-класс 
по изготовлению часов из пла-
стинок, пару недель назад опро-
бовал этот формат на ярмарке в 
Тюмени. Отмечу, что с каждым 
годом ярмарка становится все 
больше и плотнее, пользуется 
большим спросом у мастеров, – 
рассказывает ирбитский мастер 
Олег Володин.  

Среди частых гостей ярмар-
ки – Уполномоченный по пра-
вам человека в Свердловской 
области Татьяна Мерзлякова. 
На широкий праздник она при-
езжает в том числе, чтобы встре-
титься с представителями ко-
ренных народов Урала.

– Каждый раз, когда бываю 
здесь, обязательно встречаюсь с 
нашими малочисленными на-
родами, прежде всего манси. 
И  то, что на ярмарке представ-
лено столько народностей, гово-
рит о возрождении традиций, и 
это очень важно, мы наконец-то 
приходим к своим корням. На-
пример, таких ярких манси вы 
мало где увидите, и сейчас в Ир-
бите у них есть свой центр, – по-
делилась с  «ОГ» Татьяна Георги-
евна. 

Губернатор Евгений Куйва-
шев во время обхода ярмарки 
также встретился с представи-
телями различных народов. Од-
ними из тех, с кем пообщался 
глава региона, стали уральские 
марийцы. Они не только угости-
ли Евгения Владимировича тра-
вяным чаем, но и пригласили на 
финно-угорский фестиваль, ко-
торый скоро пройдет в области.

– Мы представляем ураль-
ских марийцев от региональной 
общественной организации 
«Урал Мари», а также марийское 

подворье. Сейчас мы разработа-
ли туристический маршрут че-
рез пасеку в деревне Марийский 
Усть-Маш на берегу реки Уфы. 
Там мы рассказываем о своей 
культуре, традициях, быте. Каж-
дая экскурсия будет заканчи-
ваться приятным чаепитием, 
где мы будем говорить о марий-
ский традициях, – делится пред-
седатель общественной органи-
зации «Национально-культур-
ная автономия марийцев Сверд-
ловской области «Урал Мари» 
Наталья Ябекова.

В разговоре с корреспонден-
том «Областной газеты» жен-
щина отметила важность пе-
редачи культурных традиций 
молодому поколению. Знания 
здесь передаются из поколения 
в поколение.

–  Мои дети знают марий-
ский язык, их научила моя ма-
ма. Дети – носители нашей куль-
туры и наше продолжение. Они 
будут рассказывать своим детям 
о нас, – добавила Наталья Ябеко-
ва.

Еще одна неотъемлемая 
часть Ирбитской ярмарки – ма-
стер-классы от представителей 
различных ремесел. Корреспон-
денты «ОГ» приняли участие в 
одном из таких мастер-классов, 
умелец помог выковать гвоздь.

– У меня прадед был куз-
нецом, а сам я занялся кузнеч-
ным делом на пенсии. У нас в 
Кировграде есть общественная 
организация «Хутор чистый», 
там мы проводим мастер-клас-
сы по ковке металла, обработ-
ке дерева, на восковых таблич-
ках пишем. Хотим показать жи-
вую историю, чтобы человек по-
нял, каким трудом доставались 
блага цивилизации. Когда на-
ши предки осваивали Урал, они 
сами строили дома, мастерили 
лодки.. Люди, владеющие ре-
меслом, ценились. Мы прово-
дим мастер-классы, чтобы де-
ти могли прикоснуться к живой 
истории. На Ирбитской ярмар-
ке участвуем второй год, здесь 
мы можем познакомиться с дру-
гими мастерами и обменять-
ся опытом по смежным вопро-
сам. В этом году мы делаем гвоз-
дь. Урал – индустриальный край, 
а гвоздь один из символов инду-
стриального наследия. Попро-
буйте что-нибудь сделать без 
гвоздя, – говорит умелец из Ки-
ровграда Николай Хомутов.

Еще один мастер-класс про-
вела Полина Рычкова, она зани-
мается ткачеством. 

– Перед вами модель ткац-
кого станка, ей около 150 лет. 
Этот станок был привезен на 
ярмарку из Ирбитского музея 
народного быта. Провожу ма-
стер-класс по ткачеству полови-
ка, также мы представили кол-
лекцию палантинов, сотканных 
на ручном станке. Самое важ-
ное во время процесса сосредо-
точиться, чтобы не допустить 
какой-то ошибки, не упустить 
нитку. За день уже было много 
желающих. После мастер-клас-
са мы устроим выставку работ, – 
говорит Полина Рычкова.

Также отметим, что уже тра-
диционно на Ирбитской ярмар-
ке развернулся медгородок, где 
гости могли пройти осмотр у те-
рапевта, офтальмолога, карди-
олога и других специалистов, 
пройти обследование на мам-
мографе, сделать ЭКГ. Возмож-
ностью воспользовалось более 
4,5 тысячи гостей ярмарки. 
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